

EINGEGANGEN

26. Juni 2024

GEMEINDEKANZLEI



---

Präsidium des Einwohnerrates  
Neuhausen am Rheinfall  
Gemeindehaus  
8212 Neuhausen am Rheinfall

## Interpellation

### Ein Monat ohne eigenes Auto (31DAYS Challenge)

#### Ausgangslage:

Die Verkehrsdichte des motorisierten Autoverkehrs nimmt auch in Neuhausen (nicht zuletzt in Folge des Bevölkerungswachstums) mit den bekannten negativen Auswirkungen zu. Dabei ist davon auszugehen, dass sich die wenigsten Autobesitzer und Autobesitzerinnen sich bereits einmal darüber Gedanken gemacht haben, wie ein Leben ohne Auto aussehen würde. Dabei zeigt sich (z.B. in einer letzthin durchgeführten Studie der Universität Basel), dass ein Leben ohne ein eigenes Auto durchaus eine Option ist (allenfalls auch Car-Sharing), die sogar zu einer *Steigerung der Lebensqualität* führt: Wer freiwillig auf das eigene Auto verzichtet erhöht die eigene Lebenszufriedenheit, und gibt an, sich noch Jahre nach dieser Entscheidung glücklicher und zufriedener zu fühlen. Es wurde ihnen bewusst, dass mehr Stress, mehr Lärm, mehr Gestank alles andere als wünschenswert ist und die zunehmende Verkehrsdichte durch immer mehr Autos auch keine gute Entwicklung darstellt angesichts von immer mehr Stautunden, die an die Nerven gehen. Zudem haben sie die positiven Auswirkungen eines autofreien Lebens erlebt, das durchaus genussreich sein kann: Entspannt im Zug zu sitzen und sich den eigenen Gedanken hinzugeben, sich mit anderen auszutauschen oder notwendige Dinge zu erledigen; im Bus chauffiert zu werden und die Fahrt über Land zu geniessen (in Neuhausen haben wir ein tolles ÖV-Angebot, sowohl im Nah- als auch im Fernverkehr). Somit haben wir weniger Stress und bewegen uns öfter – zu Fuss oder mit dem Velo – was gut ist für die Fitness und das gesundheitliche Wohlbefinden!

Warum es nicht einmal während eines Monats ausprobieren und währenddessen auf das Auto zu verzichten und im Gegenzug für diese Zeit ein Schnupper-GA, ein E-Bike-Abo und Zugang zu den Mobility-Fahrzeugen zu bekommen? Als es im Herbst 2022 in Bern erstmals ausprobiert worden ist, hat knapp ein Drittel aller teilnehmenden Haushalte am Schluss mindestens ein Auto verkauft.

Die Organisation eines solchen Angebots übernimmt 31DAYS Challenge. Es kann von Städten und Gemeinden gebucht werden; zurzeit wird eine solche in Winterthur durchgeführt.



---

Der Gemeinderat wird gebeten, zu der folgenden Frage Stellung zu nehmen:

*Ist er bereit, die Möglichkeit dieses Angebots zu prüfen und bei positiver Beurteilung umzusetzen?*

24.6.2024, Neuhausen am Rheinflall

  
Urs Hinnen  
Einwohnerrat

  
Roland Müller  
Einwohnerrat